

Título: **Identifican al menos 8 puntos usados como permanentes basurales a orillas del río Rahue**

# Identifican al menos 8 puntos usados como permanentes basurales a orillas del río Rahue

**DAÑO.** La mayoría está cerca de puentes, en sectores como Los Boldos, Chaurakawín, Centro, Ovejería, Caipulli y Cancura. Vecinos ven de manera constante la basura que finalmente termina siendo arrastrada por las aguas.

Paola Rojas Mendoza  
 paola.rojas@australosorno.cl

Un problema que parece eternizarse es el de la formación de basurales clandestinos, favorecidos por una conducta que es de total responsabilidad de parte de la ciudadanía. Y entre los lugares más utilizados para esa mala práctica están las orillas de los ríos, por lo que el Rahue es víctima constante de este ilícito, donde finalmente la mayoría de los desperdicios terminan en el agua, afectando gravemente al ecosistema fluvial.

Las orillas de camino, sobre todo en las cercanías de puentes y pasarelas, son los puntos donde generalmente se forman estos indeseados vertederos. El personal del municipio constantemente los limpia, conscientes de que al día siguiente volverán a aparecer los desperdicios.

Sobre este problema, el presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, explicó que los puntos identificados, donde constantemente se arroja basura, están en el camino a Los Boldos, el puente Chaurakawín, la desembocadura del río Damas en el Rahue, el Puerto Rahue y en general en las cercanías del puente San Pedro.

"Con respecto a lo que ocurre en Los Boldos, ese punto está convertido en un vertedero ilegal, porque constantemente se retiran las basuras, pero lamentablemente la gente vuelve a dejar desechos de todo tipo en el camino y en la orilla misma del río Rahue", destacó. En la parte norte del puente San Pablo también se acumulan focos de basura, aunque de manera más esporádica.

Otro de los puntos críticos es el sector de Caipulli, donde a la altura del puente ferroviario frecuentemente se detectan cantidades importantes de

"Constantemente nos pasan a botar basura: colchones, televisores y refrigeradores. Hace un rato me encontré con dos colchones".

**Sergio Valderrama**  
 Pdt. de la Junta de Vecinos Lago Rupanco, en Ovejería Bajo

basura que se va acumulando en el tiempo, provocando focos infecciosos.

"La mayor corriente que lleva el río este invierno, por las fuertes lluvias, ha hecho que todas esas basuras depositadas en las orillas terminen en el agua", indicó.

El ambientalista agregó que también en el sector del Puerto Aravena, en Ovejería Bajo, constantemente se encuentran desperdicios.

"Hay varios puntos dentro de la zona urbana y en la zona rural también tenemos basurales cercanos al río Rahue. Hemos denunciado todos estos casos ante las autoridades, pero hay que considerar que no siempre tienen el personal suficiente para ir retirando todas esas basuras, porque es algo permanente. Por eso el llamado es a la consciencia de la gente", manifestó.

Otro punto donde se detectan basurales es en Cancura, específicamente en la zona del puente, donde hay focos de desperdicios domiciliarios, escombros y también desechos industriales.

## LLEGAN DE OTROS LADOS

Uno de los sectores que concentra varios de los puntos afectados es Ovejería Bajo, por lo que el presidente de la Junta de Vecinos número 10 Lago Rupanco, Sergio Valderrama, comentó que todas las semanas hay gente que va a botar basura a la orilla del río, por ejemplo, donde se encuentra la pasarela que une Ovejería con Rahue.

"Ahí constantemente nos pasan a botar basura: colchones, televisores, refrigeradores, de todo. Hace un rato me encontré con dos colchones y cuando sube la marea el agua se empieza a llevar todo. Lo



EL CAMINO A LOS BOLDOS SE UTILIZA CONSTANTEMENTE PARA DEJAR BASURA DE TODO TIPO. MUCHOS TIRAN DIRECTO SUS DESPERDICIOS EN EL RÍO.



LA ZONA DEL PUENTE CHAURAKAHUÍN TAMBIÉN ES UN BASURAL.

otro es el camino a Caipulli, pero tenemos claro que no son nuestros vecinos los que tiran la basura, es gente que llega de otros lados", expresó.

El dirigente comentó que incluso se ha dado el trabajo de revisar la basura, encontrándose con algunos responsables, ya que hay documentos con nombres, donde varios provienen del centro y zona oriente. También han pillado letteros luminosos de tiendas del comercio local.

## BASURA Y MAXISACOS

La presidenta de la Junta de Vecinos de Cancura, Nancy Igor, señaló que generalmente en el verano hay gente que llega al sector por faenas agrícolas, quienes dejan desperdicios en las orillas del río Rahue.

"La gente, cuando hay buen tiempo, se va a las orillas del río y deja su basura ahí, eso es lo que siempre comentan los vecinos", manifestó.

La dirigente añadió que también en el río se pueden encontrar restos de maxisacos, que corresponden a obras anteriores realizadas en la zona del puente y que no fueron retirados.

## CAMINO REAL

En tanto, el profesional de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato del municipio, Sixto Salazar, indicó que también se han encontrado basurales a la altura del Parque Arnoldo Keim, en el Camino Real.

"En general limpiamos una vez por semana allí. De hecho, hicimos un pretil de tierra para



ABAJO DE LA PASARELA DE OVEJERÍA A RAHUE SE USA DE VERTEDERO.

evitar que los residuos lleguen al río Rahue", explicó.

El profesional agregó que otro punto donde se acumulaba basura frecuentemente estaba en el Puerto Aravena (Ovejería Bajo), que por fortuna no se ha vuelto a activar.

## FISCALIZACIÓN Y MULTAS

En cuanto a las sanciones que se pueden aplicar por arrojar basura, el director de Seguridad Pública del municipio, Leonel Morales, aseguró que en general los microbasurales

son constantemente fiscalizados para evitar que estos proliferen.

"Desde nuestra dirección, a través de los inspectores, fiscalizamos esto y cada vez que se sorprende a alguien, nosotros cursamos las infracciones correspondientes, conforme a la ordenanza municipal. La multa oscila entre una a 5 UTM (hasta \$329 mil), en definitiva, es el magistrado de turno del Juzgado de Policía Local quien aplica la multa correspondiente", detalló Morales.

## Una

hasta UTM oscila la multa para quienes arrojen basura en la orilla de ríos, lo que a la fecha son más de \$65 mil.